



EPN pide impulsar la economía de las familias del país

- Hunden buque **Manuel Azueta** en Veracruz
- Reconoce compromiso de las Fuerzas Armadas

FRANCISCO RESÉNDIZ Enviado
—francisco.resendiz@eluniversal.com.mx

Alvarado, Ver. — Al encabezar la ceremonia de hundimiento del buque ARM comodoro *Manuel Azueta*, con el que se protegerán los arrecifes naturales de Veracruz, el presidente Enrique Peña Nieto llamó a seguir trabajando para preservar “nuestra increíble” biodiversidad, al tiempo de impulsar la economía de las familias del país.

“El buque *Manuel Azueta* quedará para la posteridad y continuará con su labor de proteger las costas veracruzanas, y nos recordará la importancia de cuidar el medio ambiente para el desarrollo de nuestra nación”, dijo el mandatario desde el buque ARM Libertador.

Peña Nieto recordó que debido al papel que jugó el comodoro *Manuel Azueta* durante la defensa del Puerto de Veracruz en 1914, un buque de la Armada de México fue bautizado con su nombre y que éste dio servicio al país durante 40 años como escuela o como patrulla, y fue testigo de la transformación de la Secretaría de Marina (Semar).

“No hay un mejor lugar para que este buque continúe sirviendo a la patria que las costas veracruzanas,

“Se amplió la superficie de esta área natural protegida [Parque Nacional Sistema Arrecifal Veracruzano] en casi 30%”

RAFAEL PACCHIANO ALAMÁN
Titular de la Semarnat

donde permanecerá para siempre como un imponente vigía. Ahora, su misión será proteger la riqueza natural de nuestros mares y ejemplo para todos los mexicanos de los más altos valores que guían a nuestros marinos”, destacó.

El buque *Azueta* servirá de protección a los arrecifes naturales de Veracruz y con ello se beneficiará a las familias mexicanas que viven de brindar servicios en el mar como la pesca sostenible, el ecoturismo, el buceo táctico y deportivo.

El Jefe del Ejecutivo federal agradeció el trabajo coordinado entre las secretarías de Marina y de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) para impulsar el desarrollo sostenible de los mares y pidió seguir

trabajando para preservar la increíble biodiversidad del país.

Ejército y Armada mantienen seguridad en Veracruz. Tras reconocer el compromiso de las Fuerzas Armadas con las familias, el Presidente ordenó a las policías Naval y Militar mantenerse en tareas para la seguridad de los veracruzanos.

“Desde junio de este año, la Secretaría de Marina ha retomado su papel como la máxima autoridad marítima nacional, con la misión de garantizar un transporte seguro, protegido y eficiente. Estoy convencido de que la Semar cuenta con la capacidad operativa y, sobre todo, con el profesionalismo de sus marinos para desempeñar con éxito esta importante tarea”, dijo.

Señaló que sin importar lo difícil que sea el desafío que enfrente el país, los marinos, soldados y pilotos de México siempre han demostrado su compromiso con la nación y con el bienestar de las familias.

Dijo que para apoyar esta misión,

el gobierno de la República ha dotado a la Armada con más y mejores unidades de superficie que le permitirá cuidar de las zonas marinas del país, como la patrulla costera ARM



Pág.

4

Col.

Secc.

A

Fecha.

07 NOV 2017

Chichén Itzá que abanderó previamente en el muelle de la Heroica Escuela Naval Militar.

El mandatario se dijo seguro de que con esta embarcación se cumplirá con el compromiso de salvaguardar la integridad de los mexicanos y la seguridad del mar territorial. A la fecha, el país cuenta con 10 patrullas costeras, ocho de ellas entregadas en esta administración.

Reconoce a Fuerzas Armadas. En su mensaje, el presidente Peña Nieto reconoció a soldados, pilotos y marinos por haber demostrado en todo momento su compromiso con la nación y con el bienestar de los mexicanos como ocurrió durante el paso del huracán *Katia* y tras los sismos del 7 y 19 de septiembre.

El secretario de Marina, Vidal Francisco Soberón Sanz, indicó que el hundimiento del buque "es una muestra de que somos un México comprometido con los océanos, con sus ecosistemas y su biodiversidad, comprometido con la comunidad marítima internacional".

Dijo que desde el fondo, el buque *Azueta* escribirá nuevas páginas en su historia: "Le espera a este navío un futuro prometedor. Tiene ahora grandes misiones que cumplir como arrecife artificial destinado a formar parte del Parque Marino Sistema Arrecifal Veracruzano".

Rafael Pacchiano Alamán, titular de la Semarnat, dijo que en este gobierno el Parque Nacional Sistema Arrecifal Veracruzano es un área natural protegida que se ha visto sumamente beneficiada. ●

LA EMPRESA SE ACERCÓ AL GOBIERNO FEDERAL, SEÑALA EL VOCERO

Presidencia: no a un acuerdo de impunidad con Odebrecht

Peña Nieto recibió al dueño de la petrolera, como a muchos de los grandes inversionistas

Daniel Venegas/México

El vocero de la Presidencia, Eduardo Sánchez, reveló que la empresa Odebrecht se acercó al gobierno mexicano buscando impunidad para sus empleados implicados en actos de corrupción, ofreciendo a cambio información para avanzar en las investigaciones.

En entrevista con Carlos Loret, en el noticiero *Despierta*, de Televisa, el vocero aseguró que en el caso de Odebrecht, el gobierno ha enfrentado este tema desde dos niveles tanto administrativo como a través de la Procuraduría General de la República.

“Efectivamente, ya ha habido resultados, pero por qué hubo resultados en Perú, Ecuador, etcétera, Brasil, bueno no se si ustedes los sabían, Odebrecht se acercó a estos países, incluyendo México, y propuso dos cosas”.

Dijo “mira: reconozco que mi empresa ha hecho corrupción por todos lados, yo tengo un expediente con información que considero, te puede ayudar a ti país, Perú, México, el que sea, para esclarecer el caso, a cambio de eso te ofrezco pagar un resarcimiento.

“A cambio de eso nada más te pido dos cosas, la primera, impunidad para mi gente, es decir, que no se les meta a la cárcel, que no se les persiga en tu país y dos, que yo siga teniendo mis contratos en México o en el país del que se trate para poder continuar mi actividad económica”, reveló.

Sin embargo, explicó, “desde luego que eso fue absolutamente rechazado por México, no es transitable un acuerdo de impunidad”.

Señaló que la procuraduría entonces acudió a los demás países en donde ya ha infor-

mación, para obtenerla.

“El actual fiscal, Alberto Elías Beltrán, tiene la responsabilidad en sus manos. ¿Qué está haciendo en este momento? Está revisando lo que ya se había avanzado

de manera muy importante, como el propio ex procurador lo reconoció, para presentar la acusación”.

Al participar en la mesa de debate Resultados del Gobierno de Enrique Peña Nieto, junto a los periodistas María Scherer y Leo Zuckermann, Eduardo Sánchez hizo un balance de los avances de la actual administración a 15 meses de que concluya.

Destacó la generación 3 millones 133 mil 980 empleos, los más de 156 mil millones de dólares en

inversión, los ingresos turísticos de más de 20 mil millones de dólares el año pasado y los 3 mil 200 millones de superávit alimentario, entre otros rubros.

Negó que el Presidente haya tenido que ver con el despido del ex titular de la Fepade, Santiago Nieto, o que se esté protegiendo a Emilio Lozoya.

Señaló que en materia de combate a la corrupción “no ha habido distingo de colores y de preferencias políticas, hay una cantidad también de ex gobernadores

del partido del presidente de la República que enfrentan casos de corrupción acusados por la procuraduría del Presidente de la República, la mayoría de ellos; por cierto, por el ex procurador, Raúl Cervantes Andrade, que acreditó en los hechos que tenía las capacidades y que tenía el carácter para enfrentarlo”.

—¿Llegó el dinero de Odebrecht a la campaña del presidente Enrique Peña Nieto? —le preguntó Carlos Loret.

—De ninguna manera, y eso sí lo quiero decir y lo quiero dejar muy claro, eso es absolutamente falso, es incluso de mala fe lo que en algunas ocasiones quienes lo han mencionado.

—¿Recibió al dueño de Odebrecht? —insistió Loret de Mola.

—Sí, eso es una cosa muy distinta, como recibe, o ya ha recibido, a muchos de los grandes inversionistas de México. Tenemos 156 mil millones de dólares de inversión extranjera en México, desde luego que los recibe —señaló Eduardo Sánchez. **M**

CLAVES ●●●

La convocatoria

La Comisión de Selección del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción, presentó la convocatoria 2017-2018, para elegir a un nuevo integrante en sustitución de Jacqueline Peschard, cuya presidencia concluirá el 9 de febrero.

Se realiza conforme a lo establecido en la Ley General del Sistema Nacional Anticorrupción, que estipula que los integrantes del comité serán relevados de manera escalonada uno a uno durante los próximos cinco años”, comentó Edna Jaime.

VIAJARÁ A DA NANG, VIETNAM

Peña participará en reunión de la APEC

El foro será una plataforma para el relanzamiento del TPP-11, una de las vías del plan B de México frente al eventual fin del TLCAN

Rolando Ramos
EL ECONOMISTA

EL PRESIDENTE Enrique Peña Nieto participará en la XXV Reunión de Líderes Económicos del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC, por su sigla en inglés), a realizarse, de mañana al próximo sábado, en Da Nang, Vietnam.

De acuerdo con la agenda, el titular del Ejecutivo federal habrá de intervenir, además, en la reunión de los Líderes del Tratado de Asociación Transpacífico (TPP-11), en el Diálogo de Líderes con el Consejo Asesor de Negocios de APEC (ABAC), y en el Diálogo de Líderes de APEC con Líderes de la Asociación de Naciones del Sudeste Asiático (ANSEA), que se celebrarán el 10 de noviembre.

Al día siguiente, Peña Nieto asistirá también a los dos Retiros de Líderes de APEC, en los que discutirán sobre los siguientes temas: "Crecimiento innovador, inclusión y empleo sustentable en la era digital" y "Nuevos impulsores para el comercio regional, la inversión y la conectividad".

El mismo sábado, previo a su regreso a México, Peña Nieto asistirá a un almuerzo de trabajo que se celebrará bajo el tema "Promoviendo un futuro compartido".

Los líderes de APEC tratarán, bajo el tema "Creando un nuevo dinamismo, promoviendo un futuro compartido", asuntos rela-

El comercio entre México y los miembros de APEC representa alrededor de 84% del comercio exterior del país, y siete de los 10 principales socios comerciales y tres de los 10 mayores inversionistas en México pertenecen al citado foro.

cionados con la profundización de la integración económica regional; la promoción del crecimiento sustentable, innovador e incluyente; el fortalecimiento de la competitividad e innovación de las pymes en la era digital y con la ampliación de la seguridad alimentaria y la agricultura sostenible en respuesta al cambio climático.

APEC es el mecanismo de concertación política-económica más importante en la región; está formado por 21 economías —Australia, Brunei, Canadá, República de Corea, Chile, China, Estados Unidos, Filipinas, Hong Kong, Indonesia, Japón, Malasia, Nueva Zelanda, Papua Nueva Guinea, México, Perú, Rusia, Singapur, Tailandia, Taipei Chino y Vietnam— que en su conjunto representan alrededor de 39% de la población mundial, aproximadamente 59% del PIB global y 50% del comercio mundial. La Reunión de Líderes Económicos de APEC es una plataforma privilegiada para fortalecer el diálogo político y consolidar la pre-

sencia de México en Asia-Pacífico.

El comercio entre México y los miembros de APEC representa alrededor de 84% del comercio exterior del país, y siete de los 10 principales socios comerciales y tres de los 10 mayores inversionistas en México pertenecen al citado foro.

TPP-11, RELANZAMIENTO

En días pasados, Juan Carlos Baker, subsecretario de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía, adelantó que la reunión de la APEC servirá como plataforma para anunciar la intención de poner en vigencia el TPP entre los socios restantes después de la salida de Estados Unidos.

El reimpulso del TPP-11 se daría mientras el presidente estadounidense, Donald Trump, ha reiterado que la salida de Estados Unidos del mismo fue benéfica para Estados Unidos. También ocurriría luego de que China, como parte de su nuevo plan quinquenal, proyectó esta semana que se abrirá más al comercio internacional y le dará la bienvenida a todas las empresas del mundo. Baker expuso que el TPP-11 es parte de una estrategia para fortalecer el comercio externo y la captación de inversiones de México, lo que podría compensar los efectos de una eventual salida de Estados Unidos del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), una vez que se trazaron líneas rojas en la negociación.